



Fledermausabend: Ayham Jarrah von der Frankenberger Naturschutzjugend gab spannende Erläuterungen.

Foto: Frank Seumer

„Kobolde der Nacht“

Fledermauserlebnisabend im Nationalparkzentrum stößt auf großes Interesse

Von Frank Seumer

VÖHL-HERZHAUSEN. Auf große Resonanz stieß der erste Fledermausabend des Nationalparkzentrums: 76 Kinder und Erwachsene erlebten die nächtlichen Flugsäuger in Bildern, als Präparate und live beim Jagdflug am Teichmann-See.

„Fledermäuse sind keine Vampire, sondern nützliche Insektenjäger, die nah mit dem Menschen verwandt sind“, informierten die Referenten der Frankenberger NABU/Naturschutzjugend. Sie verdeutlichten an einem ech-

ten Skelett den Körperaufbau der Fledermaus. 18 Arten leben in Waldeck-Frankenberg. Am häufigsten kommt die Zwergfledermaus vor. Sie kommt noch in jedem Ort vor und lebt immer in der Nähe des Menschen. Ende Mai wurden die Jungtiere geboren, mittlerweile sind sie voll flugfähig und gehen mit auf Insektenjagd.

Viele Kinder berichteten von eigenen Fledermauserlebnissen. Manchmal verirren sich die Tiere sogar in Wohnungen, können aber durch ein weit geöffnetes Fenster wieder in die Freiheit gelan-

gen. Die Orientierung erfolgt durch eine Ultraschall-Echoortung, mit der Fledermäuse selbst haardünne Fäden wahrnehmen können.

Nach der Vorstellung von sieben Fledermausarten anhand von Präparaten schlüpfen einige Kinder beim Spiel „Fledermaus und Nachtfalter“ in die Rolle der Insektenjäger. Mit verbundenen Augen orientierten sie sich mit ihren Ohren und bildeten sich ein Hörbild von der Umgebung.

Mit Hilfe von Ultraschalldetektoren spürten die Exkursionsteilnehmer zum Abschluss Fledermäuse bei der Jagd am

See auf. Flach über der Wasseroberfläche flogen mehrere Wasserfledermäuse, eine typische Art für Waldeck-Frankenberg. Sie ernähren sich von Zuckmücken und fressen davon über 4000 Stück in einer Nacht. Mit vielen neuen Eindrücken und Wissen über „Batman's Freunde“ werden die Teilnehmer auch zu Hause künftig den Fledermäusen auf Spur gehen.

Info: Weitere Fledermausabende im Nationalparkzentrum bei Herzhausen finden am Freitag, 17. August, um 19.30 Uhr und am Freitag, 14. September, um 19 Uhr statt.